

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL EVENTO “EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA, COMBATIENDO LOS EXTREMISMOS”

Nueva York, 24 de septiembre de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias a todos y a todas para acudir a esta convocatoria tan necesaria para todos y para todas nuestras sociedades.

Lo contaba antes, el presidente Lula y yo venimos debatiendo sobre cómo defendernos de ataques sistemáticos de esta ola reaccionaria que está amenazando a todas nuestras democracias.

Vemos cada día que estos ataques, además, no son un fenómeno aislado, sino que tienen una dimensión transnacional que exige una respuesta coordinada por parte de todos nosotros.

Me gustaría detenerme en tres factores, alguno ha tocado el presidente Lula y por tanto yo voy a ser muy sintético en esa parte que ha tocado ya el Presidente Lula y centrarme en otras, que quizás han quedado menos elaboradas. Tres factores que, a mi juicio, erosionan la confianza de nuestros ciudadanos en el sistema y sobre los que tenemos que actuar:

El primero, lo ha dicho el presidente, es la desigualdad, que no quiero tampoco detenerme mucho más en ello para ser lo más resumido posible en mi intervención.

En segundo lugar, es la desinformación y la propagación de los discursos de odio. Nunca antes las generaciones habían tenido acceso a tanta información. Y paradójicamente, nunca tantas generaciones habían estado más expuestas a la mentira y a la desinformación.

Esta es la gran paradoja que vivimos, y por ello, debemos garantizar la libertad de prensa y el derecho a la información veraz, consustanciales al concepto mismo de la democracia. Decía el presidente Lula que la democracia no es un pacto de silencio, al contrario, es un debate que tenemos que animar involucrando también al conjunto de la sociedad civil. Pero, al mismo tiempo, es necesario promover la transparencia y la responsabilidad de los medios de comunicación y de las plataformas digitales; y, muy especialmente, de todas aquellas que desarrollan la inteligencia artificial.

En España acabamos de aprobar un plan de acción por la democracia, en el que abordamos estas y otras cuestiones, ponemos en marcha medidas concretas para mejorar la calidad de la información, fortalecemos la transparencia. Los ciudadanos tienen que saber quiénes son los propietarios de los medios de comunicación que están detrás de las informaciones que se publican y que consumen, también la rendición de cuentas de los poderes del Estado y de los medios de comunicación, en definitiva, hemos presentado un plan de acción por la democracia, que estoy



convencido luego el Presidente del Consejo Charles Michel hablará algo de ello, se alinea con la normativa que hemos aprobado a lo largo de estos últimos cuatros años a nivel europeo.

Finalmente, y con esto quisiera terminar, pero creo que es la parte más importante. El auge de los movimientos ultraderechistas obedece también a una buena coordinación internacional entre sus promotores y sus responsables políticos.

Nos estamos enfrentando a adversarios poderosos, con importantes fuentes de financiación que nutren redes de contactos a escala global.

Me decía el presidente Lula que han tenido sus convenciones en Brasil, han hecho también convenciones en España y, estoy convencido de que en otras partes del mundo, en algunos de los países que estáis aquí presentes, también han hecho este tipo de convenciones.

Bueno, es un movimiento que no reconoce los resultados electorales, son movimientos que niegan la ciencia y, por tanto, el cambio climático, son movimientos que manipulan conceptos como la “Libertad”, son movimientos que promueven el discurso del odio, del racismo, de la xenofobia, cuestionan la participación de la mujer en la política y en los asuntos socioeconómicos de nuestras democracias y, algo muy importante, y es que, al dar por perdida la batalla de las ideas, lo que hacen es tratar de deshumanizar al adversario político.

Entonces, mi propuesta presidente Lula, colegas, sería que esta fuera la primera de otras reuniones que tuviéramos de manera sistemática para que entre todos pudiéramos coordinar una respuesta global a un fenómeno que es global pero que tiene también su traslación nacional, como es esta ola reaccionaria que estamos viviendo.

Yo me quedaría aquí presidente, no sin antes trasladar eso, que tenemos que movilizarnos, que tenemos que trabajar juntos para defender la democracia en todos los foros, en todas las plataformas posibles, y que espero y deseo que esta sea la primera de otras muchas reuniones que mantengamos a lo largo de los próximos años en el marco de la Asamblea General de Naciones Unidas.

Porque a los enemigos de la democracia debemos responderles con la misma tenacidad y la misma coordinación que ellos emplean para socavar a la democracia. Y con la fortaleza, además, de todo aquello en lo que les superamos de largo, y es en nuestros principios y en nuestros valores.

Gracias.

25/09/2024

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)